




SEgUROS

ganando porciones de mercado y consolidar 
nuestros negocios, tanto dentro del país co-
mo en el exterior.    
 
-¿Cuál es el plan de desarrollo fuera de los lími-
tes nacionales? 
-En los últimos años, hemos incursionado 
en mercados como el de Uruguay, Paraguay 
y Brasil con empresas propias y también con 
convenios comerciales con empresas de Bo-
livia, Ecuador y México. El objetivo es con-
tinuar con la estrategia de diversificación a 
través de nuestra presencia en otros merca-
dos regionales, con planes de negocios par-
ticulares de acuerdo con la realidad de ca-
da uno de esos países y los intereses del 
Grupo.   

-¿Qué tipo de acciones de RSE realiza la com-
pañía y qué resultados genera en la sociedad? 
-Venimos desarrollando desde hace varios 
años un Programa de Responsabilidad So-
cial Empresaria, con acciones que apuntan 
a la concientización de la sociedad en te-
mas relacionados a la seguridad vial y pre-
vención de riesgos. Entre las principales ac-
ciones destinadas a la comunidad en gene-
ral, podemos mencionar los programas Pre-
vención de Accidentes de Tránsito Rutas en 
Rojo; Primero Prevención y Prevención en 
Escuelas.  

-¿Cuáles son los objetivos de cara a lo que resta 
del año? 
-Queremos continuar con nuestro crecimien-
to y expansión, con el objetivo claro de seguir 
consolidando nuestra posición entre los prin-
cipales grupos aseguradores del país.  
 

LOS ESLABOnES DE LA cADEnA 
Estas son las empresas que forman parte del 
Grupo Sancor Seguros 
Sancor Seguros: Empresa que dio origen al 
Grupo. Ofrece desde seguros personales, has-
ta seguros patrimoniales y seguros agrope-
cuarios. 
Prevención ART: Nació en 1996, con la pre-
misa de ofrecer seguros de accidentes labo-
rales. Su concepción es, como su nombre lo 
indica, la prevención de siniestros. 
Alianza Inversora: Actualmente está confor-
mada por Sancor Cooperativa de Seguros Lt-
da. y Prevención ART. Actualmente es respon-
sable del desarrollo y comercialización del mer-
chandising de las empresas del Grupo. 
Punto Sur: Fue creada con el objetivo de conso-
lidar la posición del Grupo a la vanguardia del 
mercado asegurador en cuanto a la sofisticación 
de herramientas para el manejo del reaseguro. 
Grupo SS: Tiene como misión ejercer la ad-
ministración y dirección de fondos comunes 
de inversión. Su principal objetivo es ofrecer 
a los clientes una alternativa para que invier-
tan sus ahorros a través de las empresas del 
Grupo. 
Sancor Seguros SA Uruguay: Tiene su casa 
central en Montevideo y opera en todo el país 
vecino en los ramos de seguros generales. 
Sancor Seguros del Paraguay SA: Con casa cen-
tral en Asunción y dos oficinas comerciales en 
Ciudad del Este y Encarnación, comenzó a ope-
rar con todos sus servicios hace un año. 
Fundación Grupo Sancor Seguros: Está des-
tinada a desarrollar actividades de bien pú-
blico, entre ellas la investigación científica y 
tecnológica vinculada a la promoción, difu-
sión y desarrollo del cooperativismo. 

“qUEREMOS 
cOnTInUAR cOn 
nUESTRO 
cREcIMIEnTO Y 
ExpAnSIón , 
cOn EL 
OBjETIvO cLARO 
DE SEgUIR 
cOnSOLIDAnDO 
nUESTRA 
pOSIcIón EnTRE 
LOS 
pRIncIpALES 
gRUpOS 
ASEgURADORES 
DEL pAíS”

.on24
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EMpRESA y COMuNIDAD
Por Carla Parody // Fotos: Archivo 

A ún hoy muchos se preguntan ¿qué es 
la Responsabilidad Social Empresa-
ria? Organismos nacionales e interna-

cionales coinciden en la necesidad de promo-
ver las buenas prácticas en los negocios, asu-
miendo la empresa la responsabilidad de los 
impactos que genera la actividad productiva 
a la que se dedica. 
A pesar de la difusión que se le ha dado a la RSE, 
resaltando la necesidad de promover el com-
promiso de las empresas con la comunidad, to-
davía no se logró la concientización esperada. 
Sin embargo, hay ejemplos dignos de rescatar. 
ON24 resalta algunos de ellos en esta edición. 

RSE, OTRA fORMA DE gESTIón 
EMpRESARIAL
El Instituto Argentino de RSE (Iarse), ubica-
do en Córdoba, brinda diferentes herramien-
tas para que las empresas grandes y peque-

ñas comiencen a actuar teniendo la RSE co-
mo bandera.
La colombiana Beatriz Calderón, directora de 
Proyectos de Acción Empresarial de Chile, ex-
plicó en Córdoba (2004), en un evento del 
Iarse, que “las ventajas de la RSE pueden ser 
medidas de diferentes maneras, basándose 
en información cuantitativa y cualitativa”.
Alejandro Roca, director de Comunicaciones 
del instituto argentino, explicó a ON24 sobre 
lo que apunta Calderón: “Hay una serie de be-
neficios básicos que se derivan de la aplicación 
de la RSE en las compañías. Por ejemplo, la 
mejora del desempeño financiero, la reducción 
de costos operativos y el fortalecimiento de la 
imagen de marca y su reputación. Además, au-
menta la lealtad de los consumidores, incre-
menta las ventas, la productividad y la calidad, 
y mejora la capacidad de retener y contratar a 
los mejores empleados”.

pRODUcIR cOn Un 
cOMpROMISO SOcIAL 
no es paRte de una utopía leJana sino de una Realidad 
que suma adeptos, aunque “a Fuego lento”. 
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DATO: el 21 y 22 de abril, el Iarse desarrolla-
rá una conferencia internacional en Buenos Ai-
res, con referentes de empresas de nivel. Para 
mayor información, visitar www.iarse.org.ar 

ROSARIO, LA únIcA cIUDAD cOn RSE 
En diciembre de 2009, el Concejo Municipal 
de Rosario aprobó la ordenanza que aplica es-
ta modalidad a la ciudad. El impulsor de la ini-
ciativa, presidente del CM Miguel Zamarini, 
expresó: “Apuntamos a lograr sociedades más 
equitativas y para ello entendemos que hay tres 
actores fundamentales: el Estado, organizacio-
nes de la sociedad civil y las empresas”.
Entre los puntos importantes está la creación 
del “Registro de proyectos de organizaciones 
sociales”. A fines de marzo se presentó ante 
unos 40 empresarios un abanico de propues-
tas, que más tarde podrían ser absorbidas por 
las firmas.
En el marco de la ordenanza 8406, también se 
dio origen a la distinción ‘Rosario Inversión So-
cial Empresaria’. Esto será para reconocer pú-
blicamente a aquellas empresas y fundaciones 
empresariales que “promuevan el desarrollo 
social y la mejora de la calidad de vida, tanto 
de su personal dependiente como de la comu-
nidad en general”. 

cULTURA + EDUcAcIón
La Fundación del Nuevo Banco de Santa Fe 
nació a fines de 2004, bajo las actividades de 
Responsabilidad Social Empresaria del Gru-
po. Como principal objetivo tiene el de fo-
mentar la cultura y la educación. Con una va-
riedad de proyectos, hoy esta nueva área de 
la institución bancaria involucra a empleados 
y niños con ansias de ir más allá. Para poder 
lograr todo esto y desarrollar las actividades 
a lo largo y ancho de la Provincia, el NBSF 
destina el 5% de sus utilidades.
“El balance de estos 5 años es positivo por 
donde lo mires, por cómo se profesionalizó, 
cómo creció, cómo abrió sus puertas. Mejo-
ró la implementación de sus programas y la 
posibilidad de evaluar las necesidades que tie-
ne la cultura y la educación en la Provincia”, 

contó a ON24 María Cecilia Hancevic, la coor-
dinadora general de la Fundación NBSF.

IBM Y RSE, UnA cUESTIón cASI 
hISTóRIcA
IBM Argentina hace ya 86 años que trabaja en 
Argentina y otros más que se desarrolla a nivel 
mundial. Desde entonces se trabaja en la em-
presa para poder demostrar “un fuerte com-
promiso institucional en favor de la comuni-
dad”. Alejandro Toscano, gerente de Ciuda-
danía Corporativa, dialogó con ON24 para 
explicar en qué se basa el área de la empresa.
Se trabaja sobre diferentes áreas como la edu-
cación, la integración de personas con disca-
pacidades, los campos científico, académico, 
cultural, económico y el medio ambiente. Por 
eso IBM es considerada una empresa mode-
lo en ciudadanía corporativa, concepto que 
representa la gestión ética y transparente de 
la empresa con todos los públicos con los que 
se relaciona, y el establecimiento de metas 
empresariales compatibles con el desarrollo 
sustentable.
Toscano habló de la posibilidad de tomar la 
RSE como una herramienta de competición: 
“Los clientes, empresas y los distintos públi-
cos que interactúan permanentemente con 
las compañías, están cada día más informa-
dos e interesados en cómo estas últimas de-
sarrollan sus negocios, y es ahí donde la RSE, 
fuertemente vinculada a la estrategia del ne-
gocio, se ve reflejada en una ventaja compe-
titiva por sobre la competencia”. 

fUnDAcIón AvInA Y EL TRABAjO 
cOn pOLíTIcAS púBLIcAS
Esta fundación es una plataforma mundial con 
sede en Buenos Aires, que reúne a líderes so-
ciales y empresarios a los que apoyan en sus 
proyectos sociales. Son cuatro los ejes sobre 
los cuales trabajan -equidad, RSE, medio am-
biente y la gobernabilidad democrática-. Entre 
los proyectos que desean centrarse están el de 
Ciudades Sustentables, originalmente aplicado en 
Mendoza por la organización Valos (similar a 
MoveRSE en Rosario), donde se controla al 
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Gobierno a través de distintas prácticas.
También desde Avina promueven uno muy 
novedoso, al que llaman Plataforma Megaciu-
dad, que parte de una proyección a 30 años 
de unos arquitectos urbanistas que apuntan 
a unir la ciudad de La Plata con Rosario y el 
Conurbano bonaerense, para lograr un gran 
ejido urbano que concentrará a más del 50% 
de la población en el país. 
Carlos March, miembro de la fundación, 
sostiene que para poder tener un país sus-
tentable y organizado se debe sostener un 
proyecto ético, pero en Argentina eso no 
existe. Por eso expresó: “Hay varios proble-
mas, pero el principal tiene que ver con la 
cuestión pública. El obstáculo es que a las 
dirigencias política, empresarial y sindical 
les está faltando ponerse de acuerdo en un 
proyecto ético, no desde lo moral sino des-
de un costado que garantice el acceso a las 
oportunidades, no hay acuerdo. El Estado 
se volvió un instrumento sectorial y no de 
construcción del bien común. Uno de los 
desafíos de la sociedad civil organizada es 
continuar interpelando al poder, al mode-
lo, pero también regenerar los procesos de 
disputa al mismo”. 

RSE, UnA TEnDEncIA En AUMEnTO
Mercedes Korín es consultora en RSE. Des-
pués de años de trabajar en los medios de 
comunicación porteños se lanzó con su pro-
yecto personal Mapeo de Promotores de RSE. 
En septiembre pasó por Rosario y estuvo ca-
pacitando a emprendedores y público en ge-
neral. Sobre la labor de éstos en la ciudad 

opinó: “Aparecen a la cabeza de una serie 
de ciudades en que distintos sectores se ar-
ticulan para sensibilizar a las empresas en 
esta tema”. 
Por su trayectoria y experiencia trabajó para 
instituciones y organismos de Brasil, Chile, 
Colombia, Bolivia, Panamá, Uruguay, Méxi-
co y España.
Sobre la explosión que hay hoy por hoy de la 
RSE comentó: “Hablaría de tendencia en au-
mento, se debe a la cada vez mayor presión 
sobre las empresas para que actúen como par-
te de la sociedad, mejorando sus impactos 
positivos y anulando y reparando sus impac-
tos negativos”.
En este movimiento, sobre todo en las empre-
sas grandes, existe mucha comparación acer-
ca de qué está haciendo el resto en materia 
de RSE. “Creo que es algo muy positivo -sos-
tiene-, porque fomenta la innovación y las bue-
nas prácticas”. 
Sobre el papel del Estado en general, Korín 
apuntó que debe regular la actividad de las 
empresas para que operen con responsabi-
lidad, como también otorgar créditos e in-
centivos para que especialmente las Pymes 
logren ser responsables y competitivas al mis-
mo tiempo. Y finalizó: “Tienen que ser com-
pradores responsables. La compra pública 
debe tener cláusulas de responsabilidad eco-
nómica, social y ambiental, y eso puede te-
ner un gran efecto sobre las empresas que 
quieren ser proveedoras del Estado”. 

“hABLARíA DE 
TEnDEncIA En 

AUMEnTO, SE 
DEBE A LA cADA 

vEz MAYOR 
pRESIón SOBRE 
LAS EMpRESAS 

pARA qUE 
AcTúEn cOMO 

pARTE DE LA 
SOcIEDAD, 

MEjORAnDO SUS 
IMpAcTOS 

pOSITIvOS Y 
AnULAnDO Y 

REpARAnDO SUS 
IMpAcTOS 

nEgATIvOS”. 
MERcEDES 

kORín 
cOnSULTORA 

RSE

.on24
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NOVEDADES ON
Por P.F.// Fotos: Ellecktra

TEcnOLOgíA

hAcé cLIc Y MIRá 
LA DIfEREncIA
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q uienes ingresaron en el portal ON24 
en estos últimos días habrán notado 
la diferencia. La prioridad está en los 

negocios y las noticias económicas, pero aho-
ra se apunta a algo más: la información de la 
Región ganará espacio, como también las no-
ticias relacionadas con el sector agropecua-
rio. Desde el 12 de abril On24 amplió su mi-
rada porque sumó temas y tecnología. Hay 
nuevas secciones como ON24 Video donde, 
además de El Elegido, hay otros materiales 
audiovisuales, la sección Agro tiene más in-
formación y cuenta con un especial lugar en 
la Home para jerarquizar está actividad fun-
damental de la Región. 
Además, habrá novedades con respecto al de-
porte: Play ON será el espacio para el rugby, 
hockey, y demás deportes característicos de 
nuestra ciudad. 
Los jóvenes emprendedores también tienen 
su espacio en la nueva Web replicando lo que 
sucede en la revista, que cuenta desde hace 
más de un año con sección propia.  
Las redes sociales como Facebook y Twitter, 
si bien ya eran parte de la comunidad ON24, 
tendrán mayor influencia y habrá materiales 
periodísticos: fotos, videos, textos y audios 
especialmente producidos para nuestros gru-
pos en la Web.
El diseño y programación del nuevo portal es-

tuvo a cargo de la empresa Ellecktra, que a su 
vez fue quien desarrolló el primer sitio de ON: 
“El primer objetivo fue pensar en una versión 
online de ON24, que pudiera potenciar los di-
ferentes aspectos positivos que ya tenía el por-
tal anterior; luego, sumar nuevas herramientas 
y, por último, actualizar la imagen para lograr 
un portal novedoso y agradable estéticamen-
te”, resalta Matías Borello, director de Ellec-
ktra, en comparación a la versión anterior agre-
ga: “Para este desarrollo buscamos dar un sal-
to en cuanto al diseño, obviamente, pero tam-
bién en términos de navegación, estructura y 
herramientas. Encontramos la forma de mejo-
rar los diferentes aspectos que tenía el sitio: se 
optimizó la navegación del home, se incorpo-
ró mayor contenido audiovisual y se dio mejor 
acceso a la información en general”. 
 
La programación del nuevo sitio suma poten-
cialidades, ya que se apuntó ‘fundamental-
mente a la navegación, a la usabilidad y al di-
seño’: “En realidad, la nueva Web gira en tor-
no a los contenidos y el diseño que se hace de 
la información, para que los usuarios puedan 
acceder a esta última de forma óptima. Mien-
tras más y mejor contenidos encuentren, lo 
más fácil posible, generaremos más visitas y 
mayor interés por el sitio ON24”, concluye el 
director de Ellecktra. 

on24 lanzó su nueva Web que apunta al FoRmato 
2.0, buscando una mayoR paRticipación del 
usuaRio con una apeRtuRa a las Redes sociales 
y la intención de pRomoveR una comunicación 
Fluida y una inteRacción más eFectiva con otRos 
sitios en inteRnet.

.on24
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GuIllERMO TORNATORE, CEO & FuNDADOR DE DATTATEC.COM
Por Paula Favareto // Fotos: Francisco Guillén

TEcnOLOgíA

“LAS TASAS DE cREcIMIEnTO 
DUpLIcAn EL vALOR DE LA 
cOMpAñíA cADA AñO”
 

una HistoRia paRecida a quienes Hoy lideRan el meRcado de inteRnet 
en el mundo, peRo que tuvo su oRigen en RosaRio. una empResa que 
cuenta con alianzas estRatégicas con multinacionales como veRisign, 
google o micRosoFt. 
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-¿Cómo fue el inicio de Dattatec? 
-Dattatec comienza, como muchas empresas 
de Internet, en un garaje con recursos muy es-
casos, pero sí con una visión muy clara de ge-
nerar servicios para ponerlos al alcance de 
mucha gente y empresas, con una propuesta 
que queda resumida en nuestro slogan: ‘Tu 
hosting hecho simple’. También priorizamos 
un proceso de integración vertical que nos 
permite el liderazgo actual.
 
-¿Cuál es el servicio que brindan?
-Básicamente, servicios de Alojamiento Web, 
Registro de Dominios y servicios relaciona-
dos que permiten a personas y empresas es-
tablecer una presencia exitosa en Internet.
 
Además, Dattatec es hoy la primera y úni-

ca Entidad Registrante (que luego de un pro-
ceso exhaustivo de revisión, auditoría y ga-
rantías presentadas) fue acreditada y auto-
rizada por Icann para el registro de domi-
nio (entidad que a nivel mundial regula el 
registro de dominios). Esto nos permite re-
gistrar dominios con tld tan importantes 
como .com, .net, .tv, .info y demás termi-
naciones.

-¿Cómo se dio el crecimiento? 
De una forma muy exponencial como se dan 
los proyectos exitosos en Internet, donde las 
tasas de crecimiento duplican el valor de com-
pañía cada año. En particular, las alianzas es-
tratégicas con multinacionales como Verisign, 
Google o Microsoft apalancaron parte de es-
te crecimiento.
 
-¿Qué servicios fueron incorporando y cuáles se-
rán los próximos? 
-El último servicio incorporado fue una po-
derosa herramienta para la realización de 
email marketing, que permite a empresas y 
particulares llegar de una forma efectiva y 
muy medible a sus contactos, sabiendo en 
tiempo real qué cantidad de personas han 
leído una determinada comunicación envia-
da y qué tasa de recepción ha tenido entre 
otra información.
Nuestro próximo servicio estrella, surgido de 
un estudio de mercado y de la propia deman-
da de nuestros usuarios, es el que llamamos 
Tarjeta Personal Digital. Este servicio permite 
reemplazar o complementar la tradicional tar-
jeta de presentación, por una en línea con to-
dos los datos de contacto (ejemplo: www.
marceloberestein.info). Todo por supuesto 
de forma rápida y simple para que cualquier 
persona pueda tener su tarjeta personal digi-
tal en línea en pocos minutos.
 
-¿Cómo ve a nuestro país en esta área? 
-Muy bien, realmente el espíritu de innova-
ción propio de nuestra cultura, hace que el 
ámbito dinámico que representa Internet 
sea un diferencial muy importante a favor 
de nuestro país.
 
-¿Qué se tendría que hacer para incentivar el 
avance de este sector? 
-Simplemente, promover y generar progra-
mas de carreras de estudios de todas las cien-
cias duras por mayor parte de nuestros jó-
venes, para generar el capital humano nece-
sario que nos permita producir y exportar 
cada vez más servicios.

DATA 
INSTITuCIONAl:
Dattatec.com nació en 
Rosario en el año 2002 
y, desde ese entonces, 
quienes formamos parte 
de la compañía, traba-
jamos incansablemente 
con el claro objetivo de 
acercar los servicios 
de Web Hosting a todos 
aquellos que requieren 
un producto que les 
permita enfocarse en 
su core business. Este 
objetivo nos convirtió 
rápidamente en la em-
presa de mayor volumen 
de Hispanoamérica, con 
un posicionamiento de 
liderazgo indiscutido en 

la Región.
Para alcanzar el objetivo 
propuesto, nos basa-
mos en una “política 
de precios justos”, en 
la simpleza de uso de 
nuestros servicios y en 
una actitud de mejora 
continua que involucra 
a cada integrante de la 
compañía. .on24
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NO puDO SER
Por Fernando Llorente

Un TREn BALA qUE nUncA DISpARó 
Todo parecía indicar en 2009 que Argentina 
ingresaría al selecto club de los países que cuen-
tan con “trenes de alta velocidad”, pero eso 
quedó en la historia. El tren bala que costaría 
no menos de u$s 1.500 M proyectaba unir en 
un primer tramo de 310 kilómetros a Retiro 
con Rosario y en un segundo tramo de 412 ki-
lómetros a Rosario con Córdoba capital.  
La velocidad máxima del tren en el primer tra-
mo rondaría los 300km/hora. Las vías de al-
ta velocidad no cruzarían ningún paso a nivel 
y todo el trayecto contaría con un cerramien-
to especial. El tramo Rosario-Córdoba con-
sistía en un sistema de alta velocidad o se mo-
dernizaría el ramal existente para que transi-
ten trenes de alta prestación que pueden al-
canzar la velocidad de 160km/hora.  
La demanda de pasajeros entre Buenos Aires 
y Rosario es de casi 3 millones anuales, mien-
tras que la de Rosario a Córdoba se ubica en 
500.000 al año. La frecuencia inicial a Rosario 
sería de un tren cada dos horas. El precio del 
boleto se proyectó entre lo que cuesta viajar en 
el colectivo más caro y un pasaje de avión.  

pARqUE DE LAS cOLEcTIvIDADES  
La firma PR y Asociados tiene la concesión 
del nuevo Parque de las Colectividades que 
cuenta con más de 24.000 m2. En la ex Ba-
rranca Dorrego, se construirán 1,5km de ca-
minos peatonales, bicisendas, se renovará to-

da la baranda perimetral de la barranca, ha-
brá juegos infantiles, más de 120 torres de 
iluminación, proyectos gastronómicos y toda 
lo relacionado al mobiliario se modificará com-
pletamente.  
A mediados del 2009 comenzaron los estudios 
de suelos en el muelle y la barranca para co-
menzar las obras. En septiembre de 2009, la 
empresa que tiene la concesión de la obra in-
dicó que en 60 días comenzarían con los tra-
bajos en el Parque de las Colectividades. Si bien 
la crecida del río Paraná demoró los estudios 
y la obra, el plazo para que el Parque de las 
Colectividades esté finalizado era marzo de 
2010. En la actualidad, el proyecto se encuen-
tra esperando que la Municipalidad apruebe 
la tercera etapa de estudios de suelos. 

ESpERAnDO EL SUBTE 
Al igual que la provincia de Córdoba, el inten-
dente de Rosario, Miguel Lifschitz, anunció en 
mayo de 2008 un proyecto para construir un 
subte que circularía por la ciudad para descon-
gestionar el tránsito vehicular. 
La propuesta de encarar un subte metropo-
litano para descongestionar el tránsito au-
tomotor en la ciudad era compartida por es-
pecialistas locales y nacionales en planifica-
ción vehicular. Cuando se propuso a urba-
nistas y funcionarios pensar si un esquema 
como ese sería viable y necesario en Rosario, 
las respuestas coincidieron, en líneas gene-

LOS pROYEcTOS qUE 
qUEDAROn En STAnD BY 
un Relevamiento de algunas pRopuestas locales y nacionales que no 
se concRetaRon. planes ambiciosos que le daRían pRestigio a la ciudad 
como el tRen bala y el pueRto de la música, están cada vez más leJos.
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rales, en tener muy en cuenta cuestiones eco-
nómicas ya que el sistema subterráneo re-
quiere una importante inversión. 

EL pUERTO DE LA MúSIcA  
Este nuevo ámbito cultural de la ciudad per-
mitirá el desarrollo de espectáculos masi-
vos, pudiendo albergar hasta 30 mil espec-
tadores. 
La ambiciosa obra de arquitectura moderna 
ocupará un predio de tres hectáreas ubicado 
en avenida Pellegrini y el río Paraná. El total 
de la superficie cubierta, 20.000 metros cua-
drados, también contempla bares, salas auxi-
liares y una escuela de música. 
El Ministerio de Obras Públicas de la Provincia 
de Santa Fe prevé que la construcción de la obra 
del arquitecto brasileño Oscar Niemeyer, dé sus 
primeros pasos a inicios de 2010, cuando co-
menzará el proceso de hormigonado, y la obra 
podría finalizar en los últimos meses de 2012. 
Hasta el momento no se han visto trabajos de 
iniciación ni de organización de obra en el te-
rreno que albergará al Puerto de la Música.  

TERMInAL MULTIMODAL cRUcE ALBERDI  
En terrenos ubicados en el Cruce Alberdi, el 
municipio proyectó levantar una estación mul-
timodal para trenes y ómnibus. En esa cons-
trucción, irían todas las operaciones de la ac-
tual Estación Terminal de Ómnibus Mariano 
Moreno, ubicada a escasas cuadras del lugar. 
Esta estación multimodal serviría también pa-
ra que arribe el tren bala a la ciudad desde 
Retiro (Buenos Aires).      
La llegada del tren bala sería a través de un 
túnel y habría conexiones con trenes urbanos 
y suburbanos, con la estación de la nueva co-
nexión ferroviaria a la provincia de Córdoba 
y hasta un enlace con el aeropuerto interna-
cional de Fisherton. 
Para esto el Gobierno municipal necesitará 
financiamiento, apoyo provincial y nacional. 
El proyecto de la estación multimodal dejó 
de tener impulso debido a no concretarse la 
obra ferroviaria del tren bala.  

MEnSAjE En ESpERA  
La Municipalidad impulsó un proyecto dedi-
cado a los usuarios del trasporte urbano de 
pasajeros. Tal proyecto consiste en que se po-
drá enviar un mensaje a través de teléfonos 

celulares para consultar a qué hora arribará 
el colectivo deseado. Otro de los beneficios 
del nuevo servicio consiste en comunicarle al 
usuario con exactitud, cuál es la parada de 
colectivo más cercana a su hogar o lugar don-
de se encuentre. El proyecto fue impulsado 
en el mes de septiembre de 2009 y se preveía 
que 40 días después del anuncio comenzaría 
a funcionar el sistema.  

EL AUTóDROMO DE ROSARIO  
La empresa del Estado municipal Autódromo 
Ciudad de Rosario fue creada a través del de-
creto Nº 311 del año 2001. En mayo de 2006 
se lanzó una licitación para remodelar las ins-
talaciones del autódromo rosarino y no hubo 
ni un sobre vendido y ni un interesado en ad-
ministrarlo tras 60 días de oferta. El costo de 
la obra rondaba los 5 millones de pesos y 15 
años de concesión.  
En julio de 2008, el intendente de la ciudad 
de Rosario, Miguel Lifschitz, se entusiasmó 
con la idea lanzada por el gobernador de 
Santa Fe, Hermes Binner, de dotar al autó-
dromo local de una serie de inversiones que 
rondarían los 5 millones de dólares para rea-
lizar carreras de jerarquía como la del TC2000. 
Este tipo de obras que se proyectan en la ciu-
dad son financiadas por la Provincia o por 
la Nación.  
En lo que va del 2010, el autódromo se en-
cuentra casi abandonado y no se realiza nin-
guna carrera. 

EL TREn METROpOLITAnO  
En el año 2008, se realizaron algunos estu-
dios de factibilidad técnica y operativa que se 
encargaron de estimar la posible demanda, 
la infraestructura existente, la determinación 
de las obras y el material rodante necesario 
para la prestación del servicio.  
El tendido férreo existente favorecería el es-
quema de trenes para el Gran Rosario, desde 
Puerto San Martín al norte hasta Arroyo Se-
co al sur y Roldán al oeste. La mayoría de las 
vías de tren en la ciudad están utilizadas por 
trenes de carga, por lo que se proyectaría un 
rediseño de la distribución del tendido ferro-
viario. 
El trabajo del tren metropolitano puede sin-
tetizarse en la elaboración del Plan Integral 
de Movilidad previsto para este año. .on24
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1. ExpEcTATIvAS A nIvEL pAíS:
¿Cómo visualiza la situación del país para el resto de 2010?// (En %)

l a inflación se lleva el primer puesto, le 
siguen la crisis política y la corrupción. 
Atrás quedaron la seguridad y la falta 

de empleo. El quiebre entre la gestión del go-
bierno Nacional y la ciudadanía es un pun-
to clave que se evidencia en cada dato. Se 
suma también el descontento con la gestión 
de Binner y Lifschitz que cada uno cuenta 
con el 50% de imagen regular y alrededor de 
un 20% de imagen negativa.

La revista ON 24 -a través de la consultora 
Andrés Mautone & Asoc.- realizó, entre el 5 
y 8 de abril pasado, un estudio cuantitativo 
sobre la base de una encuesta aplicada a tra-
vés de Internet (correo electrónico) entre los 
suscriptores de ON 24, y que tuvo como te-
ma central las expectativas económicas y po-
líticas para el presente año. A continuación 
detallamos los resultados de las respuestas 
obtenidas.

En primer lugar, podemos advertir que algo más de cuatro de cada diez de los
suscriptores de ON 24 que respondieron la encuesta opinan que la situación del país se man-
tendrá igual durante el resto del año en curso. Asimismo, otro poco más del 30 % piensa que 
empeorará. Por su parte, el grado de optimismo respecto al resto del año se ubica en algo 
más del 26 %.
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2. pRIncIpALES pROBLEMAS A EnfREnTAR:
En este sentido, ¿cuál es el principal problema a enfrentar en 2010? // (En %)

3. gRADO DE IMpAcTO DE LA pOLíTIcA nAcIOnAL 
En LA EcOnOMíA LOcAL:
Según su opinión, ¿cuánto impacta la política nacional en la economía local? // (En %)

Indudablemente, la inflación representa el principal problema a enfrentar en 2010.
En efecto, para poco más de cuatro de cada diez de los que respondieron esta encuesta
piensan de este modo. Luego, se ubican la crisis política (Gobierno vs. oposición) con
algo más del 24 %, y la corrupción (el caso Ricardo Jaime) con casi el 12 %.
Problemáticas como la inseguridad y la desocupación aparecen más rezagas con el
8,4 % y 4,2 %, respectivamente.

Prácticamente, siete de cada diez de los suscriptores que respondieron la encuesta
considera que la política nacional impacta mucho en la economía local. Asimismo,
poco más del 25 % piensa que impacta bastante; mientras que sólo algo más del 5 %
considera que lo hace poco.
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En este caso particular, algo más del 23% considera que  la empresa / organización a la cual 
pertenecen priorizará los ajustes de gastos en su estructura. Por su parte, otro casi 18 % apues-
ta a ampliar el mercado; mientras que otro 14 % se reparte proporcionalmente entre ajustes de 
personal e incremento de capacidad instalada. Obsérvese el hecho bipolar que representa que 
otro casi 13 % se reparte de igual modo entre señalar tanto la desinversión, por un lado, como 
emprender nuevas inversiones, por otro.

4. pRIORIDADES A nIvEL EMpRESA / ORgAnIzAcIón:
Durante el resto del año, ¿cuál de las siguientes opciones considera que priorizará la
empresa / organización a la cual pertenece? // (En %)
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5. OpcIOnES DE InvERSIón:
A nivel personal, ¿ud. piensa en?: // (En %)

Prácticamente, uno de cada cuatro de los suscriptores que respondieron la encuesta
piensa en viajar. Asimismo, algo más del 45 % se reparte de manera proporcional
entre adquirir / cambiar el automóvil y cancelar deudas contraídas. Por su parte, casi
el 22 % apunta a adquirir bienes inmuebles.

6. IMAgEn vALORATIvA DE gESTIón DEL gOBERnADOR 
hERMES BInnER:
¿Qué opinión le merece la gestión de gobierno del Gobernador Hermes Binner? // (En %)

Poco más de la mitad de los encuestados tienen una imagen regular de la
gestión de gobierno del Gobernador Hermes Binner. Por su parte, algo más del 44 %
se polariza al considerar dicha gestión tanto positiva como negativa.
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7. IMAgEn vALORATIvA DE gESTIón DEL InTEnDEnTE 
MIgUEL LIfSchITz:
¿Qué opinión le merece la gestión de gobierno del Intendente Miguel Lifschitz? // (En %)

Aquí también poco más de la mitad tienen una imagen regular de la gestión del Intendente Mi-
guel Lifschitz. La diferencia radica en este caso que mientras casi el 16 % la evalúa como posi-
tiva, casi tres de cada diez del total la califica como negativa.
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8. IMAgEn vALORATIvA DEL DESEMpEñO DEL 
EMpRESARIADO LOcAL:
Por último, ¿qué opinión le merece el desempeño del empresariado local? // (En %)

Por último, poco menos de la mitad de los encuestados poseen una imagen regular del desem-
peño del empresariado local. Por su parte, otro casi 33 % lo evalúan como positivo; mientras 
que otro casi 13 % lo considera negativo.
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ExpORTAcIón

MISIONES COMERCIAlES
Con el objetivo de 
incrementar la inserción 
internacional de Santa Fe, 
se han efectuado 
numerosas misiones 
comerciales a distintos 
países del mundo con la 
participación de cámaras 
industriales y comerciales, 
funcionarios provinciales y 
empresarios. Así, en el 
último año, la región estuvo 
presente en convenciones, 
encuentros y ferias en 
múltiples economías, tales 
como Italia, Paraguay, 
Malasia, Singapur, París e 
India, entre otros. Sin 
dudas, estos eventos 
contribuyen a incrementar 
el perfil exportador de 
nuestra Provincia. 

SOFTWARE ROSARINO 
Al CARIbE
En el marco de un fuerte 
crecimiento de la industria 
local del software, cabe 
destacar que la empresa 
rosarina Autologica, 
productora de un eficiente 
software para la 
optimización de la 
industria automotriz, 
definió la apertura de su 

oficina en el Caribe, 
precisamente en Puerto 
Rico. El sistema apto para 
concesionarias y 
automotrices concretaría 
en el Caribe su modelo de 
negocio con Toyota, la 
empresa automotriz 
número uno del mundo.  

pyME ROSARINA 
EN HONG KONG
Las pequeñas empresas 
rosarinas también 
conquistan mercados 
mundiales. Cuatro jóvenes 
emprendedores locales 
abrieron hace dos meses 
una sociedad por acciones, 

dedicada al trading y a la 
importación y exportación 
de mercaderías de varios 
tipos, que opera en Hong 
Kong. Así, registraron la 
sociedad Global Sight 
International Limited, con 
el objeto de brindar 
servicios complementarios 
de control de cargas y 
transporte internacional 
marítimo y aéreo. Si bien 
la oficina central se 
encuentra en Hong Kong, 
también trabajan en 
Shanghai y en Chongqing, 
que es la ciudad más 
grande de China. 

pROGAGRO
La compañía local sigue su 

expansión al mundo y 
conquista nuevos 
territorios. En esta 
oportunidad se trata de las 
regiones de África y Medio 
Oriente. Precisamente, 
productos del laboratorio 
local se comercializarán en 
seis países, que aceptaron 
distribuirlos y, de esta 
forma, la empresa rosarina 
sigue firme en sus planes 
de inserción internacional. 
Congreso Mundial de Soja
El complejo sojero 
santafesino es el más 
importante, competitivo y 
productivo del país. Así es 
como en el Congreso 
Mundial de Soja 2009 en 
Beijing, un encuentro que 
se realiza cada cuatro 
años y en donde se dan a 
conocer las últimas 
novedades técnicas, 
científicas y de mercado 
relativas a la siembra y el 
cultivo de la soja, participó 
la Bolsa de Comercio de 
Rosario. Esto lo hizo a 
través de los 
conocimientos y 
experiencia de Rogelio 
Pontón, jefe de Estudios 
Económicos de dicha 
institución.
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En ExpAnSIón

MExICAS
Con la idea de expandirse, 
la cadena rosarina de 
locales de comida Tex-Mex, 
suma franquicias en todo el 
país. Con tres modelos de 
negocios diferentes: 
delivery, restaurante y 
bar-delivery, la empresa 
planea extenderse hacia 
Córdoba, Buenos Aires, San 
Juan, Catamarca, algunas 
ciudades del sur argentino 
y distintas localidades 
santafesinas. 

ANTARES
En diciembre abrió Antares, 
un nuevo espacio cervecero 
gourmet, estilo grove pub 
londinense. La franquicia 
fue adquirida por un 

marplatense, quien decidió 
mudarse para desarrollar 
el emprendimiento en 
Rosario. Hoy la marca está 
presente en Mendoza, 
Bariloche, Pinamar, Tandil 
y otras ciudades. Ahora le 
llega el turno a Rosario y 
próximamente será 
Córdoba.

GENERAl MOTORS
Anunció por intermedio de 
su presidente Sergio 
Rocha, una inversión en la 
planta de Alvear de $90 
millones a partir del mes 
de febrero. Esta inversión 
traerá aparejada la 
incorporación de 300 
nuevos puestos de 
trabajos.   

O’ASSIAN CRAFT & THIS 
WEEK jEANS 
Las dos prestigiosas 

marcas locales de 
indumentaria, O’Assian 
Craft & This Week Jeans, 
abrieron las puertas de su 
local exclusivo en Alto 
Rosario Shopping. 
Cabe señalar que, en el 
diseño de ambas marcas, 
This Week Jeans, para el 
hombre, y O’Assian Craft, 
para la mujer, no se dejan 
guiar según las tendencias 
de la temporada, sino que 
ofrecen prendas que se 
puedan vestir en cualquier 
momento de la vida, 
basándose en la calidad de 
las telas y enfocándose en 
resaltar el estilo personal 
de sus clientes.  






